

Estimation de la production des agrumes pour la campagne 2018/2019

Les premières estimations de production d'agrumes pour la campagne 2018/2019 indiquent une augmentation de l'ordre de 27% par rapport à celle de l'année précédente avec 440 mille tonnes contre 346 mille tonnes réalisées en 2017/18. Ces estimations correspondent à la moyenne de 426 mille tonnes durant les cinq dernières années. Cette hausse par rapport à l'année précédente provient essentiellement aux bons résultats enregistrés au gouvernorat de Nabeul qui est réputé par sa production de 330 mille tonnes cette année contre 255 mille tonnes en 2017/2018 soit une augmentation de 29.4%.

Les pluies enregistrées au cours des mois d'août et de septembre ont contribué à améliorer la production d'oranges de gros calibre.

La variété maltaise occupera la première place avec une quantité de 141700 tonnes soit une progression de 48%. Quant à la production de la variété clémentine, elle sera dans la limite de 72300 tonnes contre 58500 tonnes la campagne écoulée (23%), alors que celle de la production du Navel sera pour cette campagne de l'ordre de 110 mille tonnes soit une augmentation de 27%.

La production de citrons s'élèvera à 53500 tonnes, celle du meski à 24000 tonnes et la Valencia s'établira à 12700 tonnes. Les quantités de mandarines atteindront 4000 tonnes. Le volume de production des autres variétés d'agrumes sera de 16000 tonnes.

Les rendements des agrumes toutes variétés confondues sont estimés à près de 16 tonnes/ha. Toutefois, les rendements des variétés Maltaises, Navel et Valencia prévoient une nette progression soit 17 tonnes/ha contre 12 tonnes/ha la campagne précédente et ce suite aux conditions climatiques de la campagne écoulée qui ont été favorable durant la période de floraison et post nouaison. Les prévisions portent

sur un rendement de 14 tonnes/ ha pour la variété clémentine, 13 tonnes/ha pour la variété Meski et 12 tonnes/ha pour la mandarine.

Les estimations de la production des agrumes des principaux producteurs Méditerranéens dévoilent une hausse pour la campagne 2018/2019. La production totale prévue d'oranges en Espagne, en Italie, en Egypte, en Turquie et au Maroc devrait augmenter de 5 % et atteindre ainsi les 11,5 millions de tonnes.

Par ailleurs, l'Espagne prévoit une augmentation de 13% en termes de volumes par rapport à la campagne 2017/2018 soit 3,64 millions de tonnes .Pour le Maroc, le volume s'élèverait à 1,18 millions de tonnes soit une hausse de 26% en comparaison avec la campagne précédente. Des progressions légères de la production des agrumes pour la campagne 2018/2019 sont attendues en Egypte et en Turquie.

Sources : Calculs de l'ONAGRI d'après DGPA
FreshPlaza.fr

Observatoire National de l'Agriculture
Mme Trabelsi Hanene